

## **Mitgliederversammlung 2023**

Am 25. Januar fand unsere diesjährige Mitgliederversammlung in der Höhengaststätte Schießhaus statt. Um 19 Uhr begrüßte unser 1. Vorsitzender Achim Schäfer die anwesenden 41 Mitglieder. Nachdem keine Anträge zur Tagesordnung eingegangen waren und festgestellt werden konnte, dass die Einladung frist- und formgerecht erfolgt war und die Versammlung beschlussfähig ist, erklärte er die Versammlung für eröffnet.

### **Vortrag**

Referent Martin Krinn, Vorsitzender der Fachgruppe Obstbau des KOV Esslingen referierte über „Klimawandel im (Obst)garten und auf der Obstwiese“. Zuerst gab er einen Überblick über die Auswirkungen der Hitze und der Trockenheit auf die Pflanzen, über Schäden durch zu starke Sonneneinstrahlung an Laub und Früchten, über die Begünstigung von Schaderregern pflanzlichen und tierischen Ursprungs, über das Kältebedürfnis von Obstgehölzen und die Auswirkungen einer längeren Vegetationsperiode. Er gab Tipps, wie Gartenpflanzen durch einen guten Humusaufbau (Gründüngung, Bodenzusätze wie Pflanzenkohle und Kompost) und eine optimierte Kulturführung (Abmulchen mit organischem Material, Bodenbearbeitung, sowie (Blatt-)Düngung und zielführende Bewässerung) gestärkt werden können. Außerdem nannte er kulturtechnische Maßnahmen (Baumschnitt, Beschattung usw.), die den Pflanzen helfen können große Hitze weitestgehend unbeschadet zu überstehen. Schlussendlich ging er noch auf den Einfluss der richtigen Wahl von Unterlagen, Sorten und Standort bei Neupflanzungen ein und gab Empfehlungen zu wärmeliebenden Arten und Sorten.

### **Berichte**

Der 1. Vorsitzende berichtete von den vielen Kursen und Veranstaltungen, die im Jahr 2022 wieder stattfinden konnten. Diese waren: ein Motorsägenlehrgang, fünf Schnittkurse, ein Kompaktkurs für Obstanbau, der Rundgang durch die Gemarkung mit dem Schwäbischen Albverein mit anschl. Einkehr im Bürgerzentrum, das Brotbacken im Backhaus, die Tageslehrfahrt zur Gartenschau Eppingen, das Mostfest mit der Streuobstmosterei Hilzinger, der Ausflug nach Stuttgart-Rotenberg mit einer interessanten Führung in der Grabkapelle, der Vortrag über Allergiker-Äpfel, das Mosten mit drei Altbacher Kindergärten, das Sensorik-Seminar mit Destillaten, der Stammtisch mit einem schönen Bildervortrag zur letzten Lehrfahrt, das Adventskranzbinden bzw. Anfertigen von Adventsgestecken und schlussendlich der Besuch des Nürtinger Weihnachtsmarktes.

Ebenso berichtete er zahlenmäßig von Ausschusssitzungen, Sitzungen des Kreis- und des Landesverbands sowie der Arbeitsgemeinschaft der Altbacher Vereine, welche der Vorstand durchgeführt, bzw. an denen der Vorstand im vergangenen Jahr teilgenommen hat.

Zu Ehren der drei seit April 2022 verstorbenen Mitglieder erhoben sich die Anwesenden und gedachten ihnen. A. Schäfer berichtete außerdem von 4 ausgetretenen Mitgliedern und dass es in der Zwischenzeit 23 neue Mitglieder (8 Frauen und 15 Männer) im Verein zu begrüßen gibt. Somit hat der OGV aktuell 236 Mitglieder.

Den durch zwei Diagramme unterstützten Bericht über die letztjährige Wettersituation mit größtenteils über dem mittleren Tagesmittel (1981 – 2010) gelegenen Temperaturen und geringen Niederschlägen übernahm R. Geray. Bezugnehmend auf den vorhergegangenen Vortrag durch Herr Krinn, ging auch er nochmals auf die Auswirkungen des Wetters auf die Erntemengen, die Qualität und die Lagerfähigkeit der unterschiedlichen Obstsorten ein.

Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei allen Helfern, Spendern, den Vorstands- und Ausschussmitgliedern sowie bei der Gemeinde für die Unterstützung und die Überlassung von

Räumlichkeiten. Mit einer Flasche Wein bedankte er sich bei B. Masur für die Pflege der Vereins-Webseite.

Die Kassiererin Carmel Zakel legte den Kassenbericht ab und die Kassenprüferinnen, vertreten durch Frau Gabi Frick stellten fest, dass keine Unregelmäßigkeiten vorlagen und attestierten eine einwandfreie Buch- und Kassenführung. Der Kassier und die Vereinsleitung wurden unter Leitung von Martin Krinn als Beiratsmitglied des Kreisverbands Esslingen einstimmig durch die MV entlastet.

### **Ehrungen**

Martin Krinn und der 1. Vorsitzende führten die Ehrungen der langjährigen Mitglieder durch. Lore Buck war leider gesundheitlich verhindert und konnte ihre Ehrung zur 25-jährigen Mitgliedschaft nicht auf der MV entgegennehmen. Roland Geray wurde für 25 Jahre Mitgliedschaft im Verein mit dem silbernen LOGL-Bäumchen geehrt.

### **Jahresprogramm 2023**

Der 1. Vorsitzende A. Schäfer erörterte das Jahresprogramm 2023 und verwies auf die in Umlauf gebrachten Listen zur Voranmeldung zum Besuch des Mundarttheaters im Februar, zu einem Korbflechtkurs im November und zur Lehrfahrt im Juni. Außerdem wurde kurzfristig eine Liste zur Interessensbekundung für eine Bodenanalyse in Umlauf gebracht. Für den Brotbackkurs im Mai bat er um mündliche Anmeldung bei ihm, da die Teilnehmerzahl auf fünf Personen durch die räumlichen Gegebenheiten begrenzt ist.

### **Verschiedenes**

Der 1. Vorsitzende informierte die Mitglieder darüber, dass sie nun jeden Monat eine E-Mail mit Informationen und Hinweisen zu bevorstehenden Veranstaltungen erhalten werden, bedankte sich für die Aufmerksamkeit und beschloss die Versammlung um 20.45 Uhr.

Autor: B. Masur als Schriftführerin und Pressewartin